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CMIC NACIONAL 

 

TOMA PROTESTA EL NUEVO COMITÉ DIRECTIVO DE LA CMIC DELEGACIÓN COLIMA 
(2025-02-13, Redacción, Meridiano Colima COL (sitio), ) 
El pasado lunes, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación 
Colima, llevó a cabo la ceremonia de toma de protesta de su nuevo comité directivo para el 
periodo 2025-2027, encabezado por Edgar René Cruz Benavides como presidente. El evento se 
realizó en el Salón de Eventos del Hotel Marbella, en Manzanillo, con la presencia de destacadas 
personalidades, entre ellas la gobernadora del estado de Colima, Indira Vizcaíno Silva; la 
presidenta municipal de Manzanillo, Rosa María Bayardo Cabrera; la presidenta del Congreso 
del Estado, Irma Mirella Martínez; el Presidente de la CMIC Nacional, Luis Méndez; el 
presidente del Supremo Tribunal de Justicia del Estado, Juan Carlos Montes; y el presidente 
saliente de la CMIC Delegación Colima, Julio Lugo Barriga. 
 

Foro ferroviario “República conectada”, del 12 de febrero de 2025 (Participación del 
ingeniero Luis Rafael Méndez, dirigente nacional de la Cámara de la Industria de la 
Construcción) 
(2025-02-12, Varios, Monitoreo Especial 3, ) 
El ingeniero Luis Rafael Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción, destacó la importancia de la infraestructura ferroviaria para el desarrollo 
económico y social de México. Subrayó que una mayor inversión en este sector no solo mejora 
la competitividad, sino que también impulsa el bienestar social y fortalece las economías 
regionales. Méndez Jaled enfatizó la necesidad de un marco de estado de derecho confiable, 
incentivos fiscales adecuados y colaboración público-privada para maximizar el impacto de las 
inversiones. Además, mencionó proyectos clave como el tren México-Querétaro y la expansión 
de la red ferroviaria, que son fundamentales para mejorar la conectividad y dinamizar la 
economía. Concluyó haciendo un llamado a la colaboración de todos los sectores para construir 
una infraestructura más eficiente y sostenible. 
Monitoreo Especial 3, 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Elevan aranceles al acero y al aluminio aumento en costo de construcción.- CMIC 
(2025-02-12, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
El delegado de la Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC) en Baja California, Edmundo 
Salazar Ley, estimó que, en caso de aplicarse aranceles al acero y aluminio por parte de Estados 
Unidos, provocaría un sobrecosto en los proyectos de obras en un 25%. Considera que no habría 
una baja en la actividad, aunque estarán atentos el comportamiento en este tipo de acciones que 
anuncia el gobierno de EUA. 
 

ARANCELES EN ALUMINIO Y ACERO, AUMENTARIAN COSTOS EN LAS OBRAS: CMIC 
(2025-02-12, Redacción, El Mexicano BC (sitio), ) 
El delegado de la Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC) en Baja California Edmundo 
Salazar Ley, estimó que, en caso de aplicarse aranceles al acero y aluminio por parte de Estados 
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Unidos, provocaría un sobrecosto en los proyectos de obras en un 25%. Considera que no habría 
una baja en la actividad, aunque estarán atentos el comportamiento en este tipo de acciones que 
anuncia el gobierno de EUA. "Hay edificaciones donde el acero representa un 30 o 40% de su 
uso en la construcción entonces seria en un 25% el aumento que tendría el precio final de las 
obras donde se utilice, sin duda afectará a las casas o estructuras altas con el uso del acero y en 
el aluminio en componentes de manufactura de exportación" dijo Salazar Ley. 
 

Se unen Coparmex, CMIC y CIEST en rechazo a Reforma de la Ley Infonavit 
(2025-02-12, Redacción, Reporteros en la Red TAMPS (sitio), ) 
Representantes de la Coparmex Sur; del Consejo de Instituciones Empresariales; CMIC y 
AMASFAC, se unieron este martes, para pedir a diputados federales y senadores den marcha 
atrás a la Ley Infonavit, que dañará al tripartismo y los ahorros de miles de trabajadores del país 
y la zona metropolitana. En conferencia de prensa encabezada por la Presidenta del Consejo 
Empresarial, Xochiketzalli Rodríguez Rodríguez, se dejó claro que el sector patronal defenderá 
hasta las últimas consecuencias el dinero que se encuentra "ahorrado" en el Instituto de la 
Vivienda, además de impulsar seis rubros, como son los órganos colegiados; participación en la 
CNBV la operación del Infonavit; función de la Asamblea General como maximo órgano de 
gobernanza; empresa constructora filial en el Infonavit. 
 

Aranceles al aluminio y acero afectarán la competitividad en Oaxaca: CMIC 
(2025-02-12, Citlalli López Velázquez, NVI Noticias OAX (Sitio), ) 
Los aranceles al aluminio y al acero anunciado por el presidente de Estados, Unidos Donald 
Trump afectarán la competitividad y la estabilidad económica dentro de las empresas dedicadas 
al ramo, señaló el presidente de la Cámara Nacional de Industria de la Construcción (CMIC), Billy 
Hernández Mendoza. "También es probable que provoque variaciones en el tipo de cambio, lo 
que podría ser perjudicial para la economía en general. Actualmente ya tenemos varios 
impuestos arancelarios, incluyendo los que afectan al acero y al aluminio. Esto impactará 
directamente a nuestro sector, generando costos adicionales y encareciendo los materiales de 
construcción", expuso. 
 

Celebra CMIC creación del Polideportivo Luis H. Álvarez, obra de primer nivel 
(2025-02-12, Staff, CDJ CHIH (sitio), ) 
Tras la inauguración de la tercera etapa del Polideportivo Luis H. Álvarez, el gremio constructor 
afiliado a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) aplaude la realización 
de un proyecto a favor de la comunidad chihuahuense con infraestructura de primer nivel. En el 
evento estuvieron presentes afiliados a esta Cámara, quienes fueron partícipes de este gran 
logro, el Polideportivo se consolida como la obra de infraestructura deportiva más importante del 
estado, con más de 30 canchas y espacios dedicados a diversas disciplinas, como básquetbol, 
fútbol, tenis, pádel, béisbol, raquetbol, pistas para corredores, ciclistas, patinetas e incluso un dog 
park. 
 

Empresarios de Tampico van contra la reforma al Infonavit sin el sector obrero 
(2025-02-12, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio), ) 
El rechazo a la reforma a la Ley de Infonavit propuesta por el gobierno federal involucra 
únicamente a la iniciativa privada de Tampico, al darse un silencio de los sindicatos u organismos 
representantes de los gremios, en tanto la iniciativa sigue cuestionada por el sector empresarial 
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de la zona sur de Tamaulipas. A diferencia de Coparmex, la CMIC y el Ciest, que en rueda de 
prensa mostraron su preocupación por el retiro de la presencia tripartita en la toma de decisiones 
de la dependencia federal, los obreros organizados locales no han dado una señal de 
inconformidad abierta. 
 

Se agravan adicciones en trabajadores de la Laguna 
(2025-02-13, Redacción, Mega Noticias MEX (sitio), ) 
El consumo de drogas ilegales entre los trabajadores de La Laguna ha aumentado en los últimos 
años. La Cámara Nacional de la Industria de la Transformación estima que, actualmente, al 
menos el 5 % de los empleados de las empresas padecen alguna adicción. “Cada lunes, por 
ejemplo, que amanece la semana y tienes ausentismo, ¿sí? No vienen al 100% y es una cuestión 
de drogadicción, provoca vagancia, provoca robo, porque eso cuesta”, dijo Ricardo Macías, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 
 

Aranceles al acero y aluminio encarecerán costo de construcción 
(2025-02-13, Agencias, Global Media SLP (sitio), ) 
La imposición de aranceles de 25 por ciento por parte del gobierno de Estados Unidos a las 
importaciones de acero y aluminio podría encarecer la obra de construcción en Guanajuato, alertó 
el presidente de la Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC) en el estado, Raúl Silva 
Ávila, quien admitió que existe incertidumbre entre el sector a causa de este anuncio. 
 

¿Habrá recorte de personal por deuda de Pemex? Esto dijo Claudia Sheinbaum 
(2025-02-12, Redacción, Diario del Istmo VER (sitio), ) 
Es preciso mencionar que en la zona sur de Veracruz, Pemex debe alrededor de mil 500 millones 
de pesos a proveedores, muchos de estos agremiados a la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), por trabajos realizados en diversos complejos petroquímicos y la 
Refinería General Lázaro Cárdenas del Río. En el caso del sur de Veracruz, Pemex debe a 25 
empresas con pendientes del 2018 al 2022, sin tomar en cuenta los últimos años, por lo que el 
adeudo ascendería hasta cinco mil millones de pesos. 
 

Se agravan adicciones en trabajadores de la Laguna 
(2025-02-12, Redacción, Mega Noticias MEX (sitio), ) 
El consumo de drogas ilegales entre los trabajadores de La Laguna ha aumentado en los últimos 
años. La Cámara Nacional de la Industria de la Transformación estima que, actualmente, al 
menos el 5 % de los empleados de las empresas padecen alguna adicción. "Cada lunes, por 
ejemplo, que amanece la semana y tienes ausentismo, ¿sí? No vienen al 100% y es una cuestión 
de drogadicción, provoca vagancia, provoca robo, porque eso cuesta", dijo Ricardo Macías, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 
 

Deuda de Pemex: ¿a cuánto asciende y qué cantidad se ha pagado? 
(2025-02-12, Redacción, Diario del Istmo VER (sitio), ) 
Si bien, el esquema de pagos comenzó en diciembre del 2024 y finalizará en el transcurso de 
marzo de este 2025, hay algunos proveedores que no reciben abonos por concepto de trabajos 
con Pemex en la zona sur de Veracruz, reveló el presidente de la Delegación Veracruz-Sur de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Iván Ordaz Aréchiga. 
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Preocupa a sector de la construcción aranceles a aluminio y acero 
(2025-02-12, Redacción, NVI Cuenca OAX (sitio), ) 
Los aranceles al aluminio y al acero anunciado por el presidente de Estados Unidos Donald 
Trump afectarán la competitividad y la estabilidad económica dentro de las empresas dedicadas 
al ramo, señaló el presidente de la Cámara Nacional de Industria de la Construcción (CMIC), Billy 
Hernández Mendoza. "También es probable que provoque variaciones en el tipo de cambio, lo 
que podría ser perjudicial para la economía en general. Actualmente ya tenemos varios 
impuestos arancelarios, incluyendo los que afectan al acero y al aluminio. Esto impactará 
directamente a nuestro sector, generando costos adicionales y encareciendo los materiales de 
construcción", expuso. 
 

Aranceles del 25% al acero y aluminio afectará a San Luis Potosí 
(2025-02-12, Jesús Camacho, Líder Empresarial AGS (sitio), ) 
Aranceles al acero y aluminio afectarán a San Luis Potosí, principalmente con la pérdida de 
empleos y de competitividad en el mercado estadounidense. Bajo esta premisa, Juan Manuel 
López, coordinador de Desarrollo Urbano de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), sostuvo que los aranceles no afectarían los costos internos en San Luis 
Potosí, ya que en las etapas iniciales de la construcción, por ejemplo de vivienda, se utilizan 
materiales fabricados en México. 
 

Constructores de la frontera temen aumento de costos por aranceles al acero y aluminio 
(2025-02-12, Adelina Dayebi Pazos, El Sol de Tijuana (sitio), ) 
El sector de la construcción en la región está a la expectativa ante el posible aumento de insumos 
claves derivados del acero y el aluminio tras los aranceles impuestos por Estados Unidos, señaló 
la Cámara Mexicana de la Industria la Construcción (CMIC), delegación Tijuana, Tecate y Playas 
de Rosarito. Elmer Peña Ruvalcaba, Presidente de la CMIC, detalló que esta situación podría 
repercutir en el costo de las obras porque muchos de los insumos son derivados de estas dos 
materias primas. 
 

Nueva sangre en la iniciativa privada poblana 
(2025-02-12, Redacción, Parabólica PUE (Sitio), ) 
La ratificación del empresario Héctor Alberto Sánchez al frente del Consejo Coordinador 
Empresarial en Puebla cierra un circulo de cambios en los organismos cúpula del sector privado 
y abre nuevas y mejores oportunidades para mujeres y hombres de en el paisaje estatal. Desde 
que encabezó a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción capítulo Puebla a 
cuya cabeza se encuentra ahora otro empresario ratificado y de perfil más ejecutivo y menos 
militante, Gustavo "Tavo" Vargas Constantina, se apartó la estrategia de confrontación que otros 
líderes de la iniciativa privada mantuvieron frente al Gobierno estatal. 
 

Por aranceles al acero y aluminio Costará más construir 
(2025-02-12, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), ) 
El aumento de aranceles al acero y aluminio impuesto por Estados Unidos generará un impacto 
en la construcción de vivienda y obra pública, debido al aumento que se puede dar en el precio 
de los materiales. El Presidente de la CMIC, Humberto Prado Montemayor señaló que aunque 
el alza en el precios de los materiales no está justificada, existe la posibilidad de que proveedores 
incrementen los costos ante la amenaza de los aranceles. 
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Aranceles al acero en EE.UU. podrían encarecer la construcción en Mexicali 
(2025-02-12, Redacción, Baja News BC (Sitio), ) 
La posible aplicación de aranceles por parte de Estados Unidos al acero y aluminio podría generar 
un fuerte impacto en el sector de la construcción en México, elevando significativamente los 
costos de las edificaciones metálicas. El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC) en Mexicali, Eduardo Salazar Ley, advirtió que, de implementarse un 
arancel del 25% a estos materiales, el costo final de edificaciones con un 30 a 40% de estructura 
metálica podría aumentar entre un 10 y 15%. 
 

Aranceles al acero y aluminio amenazan inversiones y empleo en el Estado: empresarios 
(2025-02-12, José María Ruiz, Astro Labio TAMPS (Sitio), ) 
Empresarios potosinos han manifestado su preocupación ante la decisión del gobierno de 
Estados Unidos de imponer un arancel del 25 por ciento al acero y aluminio; una medida que 
podría afectar a sectores clave como la industria automotriz, de autopartes y construcción. Frente 
a este reto, han hecho un llamado a fortalecer la inversión interna y mejorar la productividad para 
reducir el impacto en la economía local. En el sector de la construcción, Juan Manuel López, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en San Luis 
Potosí, advirtió que la incertidumbre derivada de estos cambios podría ralentizar las inversiones 
en infraestructura. 
 

Prevén en la región Sureste fuerte impacto en construcción por aranceles; gravará EU 
acero y aluminio 
(2025-02-12, Edith Mendoza, Zócalo COAH (sitio), ) 
En el escenario económico actual con incertidumbres arancelarias a productos como el acero y 
el aluminio, la región Sureste de Coahuila podría enfrentar su primer freno tangible en la dinámica 
de inversión de los últimos años, advirtió Jorge Verduzco Rosán, presidente de delegación local 
de la Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC). 
 

Alerta CMIC por alzas de precios al acero y aluminio 
(2025-02-13, Juan Ramón Garza, Zócalo COAH (sitio), ) 
Con la aplicación de aranceles de 25% al acero y al aluminio por parte de Estados Unidos se 
podría encarecer el precio de esos materiales a nivel mundial, lo que impactaría a la industria de 
la construcción, al elevar el costo de sus obras, consideró el Presidente de la CMIC en Monclova, 
Humberto Prado Montemayor. Dijo que si bien es cierto el principal impacto sería para aquellos 
que se dedican a exportar acero y aluminio a la Unión Americana, el hecho de que tengan que 
pagar el arancel podría ser aprovechado para incrementar el precio de esos materiales en 
México. 
 

Problemas ejidatarios podrían mermar Programa Nacional de Vivienda 
(2025-02-13, Redacción, Global Media SLP (sitio), ) 
Programa Nacional de Vivienda promovido por el Gobierno Federal y la presidenta Claudia 
Sheinbaum para las entidades del país," es viable en San Luis Potosí", siempre y cuando se 
arreglen los problemas ejidatarios de algunas zonas, se consigan las tierras y reservas para las 
casi 10 mil viviendas que se proyectan para la entidad, comentó Juan Manuel Pérez Herrera, 
expresidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 
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CONSTRUCCIÓN 
 

Garantiza derecho a vivienda  
(2025-02-13, José Miguel Velázquez, El Heraldo de México, . 12) 
La jefa de Gobierno, Clara Brugada, firmó un convenio de colaboración del Programa de Vivienda 
para el Bienestar con la Secretaría de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano del Gobierno Federal 
(Sedatu), con el objetivo de construir de 27 mil viviendas nuevas en la capital del país, "Es una 
buena noticia no sólo para el país, sind para la Ciudad de México; este convenio va a garantizar 
el derecho a la vivienda aseguible en la ciudad, que sea una realidad". 
 

Avanza en comisiones reforma al Infonavit; hoy se vota en Senado 
(2025-02-13, Víctor Gamboa, El Universal, . 4) 
Con los votos de Morena y aliados, las comisiones unidas de Reordenamiento Urbano y Vivienda 
y de Estudios Legislativos del Senado aprobaron con 18 votos a favor, siete en contra y dos 
abstenciones el dictamen que reforma, adiciona y deroga diversos artículos de la Ley del Infonavit 
para permitir al instituto construir y arrendar viviendas mediante la creación de una empresa filial. 
El bloque oficialista rechazó cualquier cambio a la minuta de la Cámara de Diputados, luego de 
que en San Lázaro le hicieron 17 modificaciones. 
El Universal (sitio),El Universal (sitio),Maya Comunicación (Sitio),El Heraldo de México (sitio),Pasantes DF CDMX 
(Sitio),Diario de México (sitio),López Dóriga (Sitio),Análisis Noticias Online (sitio),1500 Radio Fórmula,104.1 Radio 
Fórmula,Publimetro (sitio),107.9 Horizonte,Diario Imagen On Line CDMX (sitio),En Directo (Sitio),El Heraldo de 
México,Reforma,El Porvenir NL (sitio),Pulso SLP (sitio),Sociedad Tres Punto 0 (Sitio),Cuarto Poder Chiapas (sitio),96.9 W 
Radio,Hombres del Poder CDMX (sitio),La Pancarta de Quintana Roo QROO (Sitio), 
 

El Contador  
(2025-02-13, El Contador, Excélsior, . 3) 
Mientras un grupo de empresarios se pronuncia por la Ley del Infonavit, otros dicen que se 
negocia. Lo cierto es que avanza su aprobación en el Senado de la República. Por un lado, el 
sector obrero-patronal reclama una mayor transparencia al interior de la institución en la 
designación del director general y sobre la empresa encargada de construir vivienda. La 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), que dirige Juan José Sierra, 
alerta, incluso, sobre el destino del ahorro de los trabajadores. Por su parte, Francisco Cervantes, 
presidente del CCE, asegura que son dos "detallitos" los que negocia el sector empresarial con 
los legisladores para darles gusto a los representantes sindicales y patronales. 
 

Frentes Políticos 
(2025-02-13, Frentes Políticos, Excélsior, . 11) 
Octavio Romero, director del Infonavit, respalda la reforma que permitirá al instituto construir y 
rentar viviendas con los ahorros de los trabajadores, con la convicción de que esto facilitará el 
acceso a una propiedad. Aunque la oposición, abanderada por Jorge Romero, líder nacional del 
PAN, y por lo que queda del PRI de la mano de Alejandro Moreno, no lo crea, la medida evitará 
la especulación inmobiliaria y ofrecerá opciones más accesibles para quienes más lo necesitan, 
justo el modelo de adquisición que las administraciones anteriores le quedaron a deber a la 
población. Bien pensado. 
 

Firman convenio para construir viviendas en la CDMX 
(2025-02-12, José Miguel Velázquez, El Heraldo de México (sitio), ) 
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La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina firmó el convenio de 
colaboración del Programa de Vivienda para el Bienestar con la Secretaría de Desarrollo Agrario 
Territorial y Urbano del Gobierno Federal (SEDATU), con el objetivo de construir 27 mil viviendas 
nuevas en la capital del país. El titular Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 
Trabajadores (Infonavit), Octavio Romero Oropeza, especificó que 26 mil viviendas serán 
construidas a través de créditos para derechohabientes y mil para no derechohabientes, por 
medio de la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi). Estas cifras forman parte de un objetivo 
más grande, que es la construcción de un millón de viviendas nuevas durante la presente 
administración federal. 
 

CICM contribuirá a marco normativo en materia de infraestructura 
(2025-02-12, Metro World News, NotiMX (Sitio), ) 
"El poder transformador de la infraestructura impulsa el crecimiento, genera empleo y 
oportunidades, atrae inversión y fortalece el crecimiento, reduce desigualdades regionales y 
costos logísticos, además de promover la sostenibilidad", por lo que se tienen identificados los 
retos que se enfrentan y se trabaja en las propuestas legislativas en la materia, afirmó el diputado 
Roberto Albores Gleason, presidente de la Comisión de Infraestructura de la LXVI Legislatura de 
la Cámara de Diputados, en el "Diálogo con ingenieros" realizado este lunes en el Colegio de 
Ingenieros Civiles de México (CICM) con la conferencia titulada "Conectando México: legislación 
y desafíos en infraestructura vial, ferroviaria y logística". 
 

CDMX afina detalles para construir las Viviendas del Bienestar 
(2025-02-12, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio), ) 
El gobierno de la Ciudad de México firmó un convenio con la Comisión Nacional de Vivienda 
(Conavi) y el Infonavit (Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores), para 
edificar Viviendas para el Bienestar en la capital, programa impulsado por el gobierno federal que 
busca atender el déficit habitacional con la construcción de 26,400 viviendas nuevas en el 
sexenio. Uno de los objetivos del programa es priorizar la construcción en zonas con 
infraestructura urbana consolidada. En la Ciudad de México, esto implica la identificación de 
reserva territorial intraurbana y periurbana para la edificación de vivienda. 
 

Aprueba Junta Directiva del ISSSTE iniciativas en materia de finanzas, infraestructura y 
vivienda 
(2025-02-12, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
El director del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado 
(ISSSTE), Martí Batres Guadarrama, encabezó la Segunda Sesión Extraordinaria de la Junta 
Directiva, en la que se aprobó por unanimidad el Modelo de Convenio de Reconocimiento de 
Adeudo y Forma de Pago, el Programa Anual de Obra Pública 2025, y las acciones de apoyo del 
FOVISSSTE a más de 400 mil personas acreditadas. En cuanto al Programa Anual de Obra 
Pública 2025, este contempla el fortalecimiento de la infraestructura de las unidades médicas del 
ISSSTE y la aprobación de los criterios del programa de congelamientos, quitas y condonaciones 
es fundamental para beneficiar a 400 mil personas acreditadas del FOVISSSTE. 
 

INFONAVIT: Garantía de equilibrio y bienestar para los trabajadores 
(2025-02-12, Armando Zuñiga Salinas, Excélsior (Sitio), ) 
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El INFONAVIT ha sido un pilar fundamental para mejorar la calidad de vida de millones de 
trabajadores, garantizando acceso a créditos para vivienda y protegiendo sus recursos. Su 
estructura tripartita ha demostrado ser un mecanismo eficaz de transparencia y equidad, evitando 
el desvío de fondos y asegurando el cumplimiento de su misión social. Recientemente, el Senado 
de la República aprobó una reforma a la Ley del INFONAVIT que, aunque ajustada por la Cámara 
de Diputados para restablecer cierto equilibrio tripartito, aún presenta aspectos preocupantes. La 
creación de una empresa filial dedicada a la construcción de viviendas y el incremento del control 
gubernamental en la administración podrían afectar la eficiencia y transparencia del Instituto. 
 

¿Comprar casa o departamento? La brecha de precio puede variar hasta 30% en 
inmuebles usados 
(2025-02-12, Redacción, El Economista (sitio), ) 
Debido a los altos costos de la vivienda nueva en México durante los últimos años, los inmuebles 
usados han resurgido como una de las alternativas habitacionales más buscadas entre los 
mexicanos; sin embargo, elegir entre comprar una casa o departamento de segunda mano 
también puede tener un impacto económico importante. Según datos de la plataforma inmobiliaria 
Tuhabi, en promedio, los departamentos tienen un valor por metro cuadrado (m2) más alto que 
las casas, especialmente en las zonas céntricas de las principales ciudades del país. 
 

¿Cómo serán las casas que construirá Conavi e Infonavit en conjunto? 
(2025-02-13, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
El Conavi (Comisión Nacional de Vivienda) y el Infonavit (Instituto del Fondo Nacional de la 
Vivienda para los Trabajadores) están impulsando un nuevo enfoque en la construcción de 
viviendas en México, con el objetivo de adaptarse a las necesidades de las familias y fomentar el 
desarrollo urbano sostenible. Ambas instituciones han anunciado mejoras significativas en el 
diseño y las características de las casas que ofrecerán, en un esfuerzo por responder a los retos 
habitacionales del país y mejorar la calidad de vida de los mexicanos. 
 

Los ahorros de los trabajadores y el riesgo de la nueva ley del Infonavit 
(2025-02-13, Redacción, Uno TV Noticias (Sitio), ) 
La reciente propuesta de reforma al Infonavit ha generado controversia, especialmente en lo que 
respecta a los ahorros de los trabajadores. Con el cambio en la ley, el dinero que los trabajadores 
han acumulado a lo largo de los años podría ser destinado a financiar la construcción de 
viviendas, un movimiento que muchos consideran riesgoso. Nuestra analista, Alejandra Cullen, 
advierte que este cambio pone en peligro los fondos que actualmente están protegidos y generan 
rendimientos para los trabajadores. 
 

"Ahora van por el dinero de la gente": Ricardo Anaya se lanza contra la Ley del Infonavit 
(2025-02-12, Redacción, Publimetro (sitio), ) 
Durante la sesión de las Comisiones Unidas de Reordenamiento Urbano y Vivienda, y de 
Estudios Legislativos del Senado, Ricardo Anaya Cortés, coordinador del Grupo Parlamentario 
del Partido Acción Nacional (PAN), arremetió contra la reforma al Instituto del Fondo Nacional de 
la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), calificándola como un "robo" que pone en peligro 
los recursos de millones de mexicanos. Pese a los votos en contra del PAN, PRI y Movimiento 
Ciudadano, reforma a la Ley del Infonavit, que contempla la creación de una empresa filial 
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encargada de la construcción de viviendas utilizando los recursos del fondo de vivienda de los 
trabajadores, fue aprobada en el Senado de la República. 
 

Cómo hacer deducible hasta el último peso en tu proyecto de construcción 
(2025-02-12, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), ) 
Cuando se trata de un proyecto de construcción, cada peso cuenta. Desde la compra de 
materiales hasta la contratación de mano de obra, es fundamental tener un control financiero 
eficiente para optimizar los costos y evitar gastos innecesarios. Uno de los errores más comunes 
en la industria de la construcción es no aprovechar al máximo las deducciones fiscales permitidas 
por el SAT. Muchas veces, por desconocimiento o falta de organización, se pierden 
oportunidades de reducir la carga tributaria, lo que impacta directamente en la rentabilidad del 
proyecto. 
El Contribuyente (Sitio), 
 

Aranceles al acero y aluminio impactarán a la construcción en México 
(2025-02-12, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio), ) 
Los aranceles al acero y aluminio han sido una herramienta de presión comercial entre Estados 
Unidos y México desde 2018. Primero con Donald Trump, luego con Joe Biden y ahora con la 
reimposición en el segundo mandato de Trump, estas medidas han alterado la industria de la 
construcción en ambos países. El impacto en la construcción fue evidente. Los costos de los 
materiales tuvieron incrementos de hasta el 30% afectando a desarrolladores y constructoras que 
dependen del acero para estructuras y del aluminio para acabados y fachadas. El fenómeno 
retrasó proyectos y redujo márgenes de rentabilidad, según datos del Laboratorio de Análisis en 
Comercio, Economía y Negocios (Lacen) de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM). 
 

La Ley del Infonavit, que busca usar ahorros de trabajadores para vivienda, genera 
controversia en México. 
(2025-02-12, José Cárdenas, Canal 121 Telefórmula, ) 
La discusión sobre la ley del Infonavit, que propone utilizar los ahorros de los trabajadores para 
la construcción de viviendas, ha generado preocupación entre los empleados del país. La 
iniciativa, aprobada en comisiones por Morena y sus aliados, será debatida en el pleno del 
Senado de la República. La oposición, encabezada por el panista Ricardo Anaya, califica el 
cambio legislativo como un atraco, advirtiendo que, en caso de fracaso, serían los trabajadores 
quienes perderían sus ahorros. 
103.3 Radio Fórmula,970 Radio Fórmula AM, 
 

La oposición critica la creación de una filial del Infonavit para construir vivienda social. 
(2025-02-12, Joaquín López-Dóriga, 970 Radio Fórmula AM, ) 
Las Comisiones Unidas de Reordenamiento Urbano y Vivienda y Estudios Legislativos del 
Senado aprobaron la minuta de la Ley General del Infonavit, enviada por la Cámara de Diputados, 
con 18 votos a favor de Morena y el Partido Verde, 7 en contra del PAN y PRI, y 2 abstenciones 
de Movimiento Ciudadano. La oposición criticó la creación de una empresa filial para la 
construcción de viviendas de arrendamiento social, argumentando que esto se financiaría con los 
rendimientos del Fondo Nacional, lo que consideran un atraco a los trabajadores. Ricardo Anaya, 
coordinador del PAN, advirtió que el gobierno federal está tomando dinero de los ciudadanos, 
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mientras que la senadora Claudia Anaya del PRI, destacó que se trata de apropiarse de fondos 
privados. 
103.3 Radio Fórmula, 
 

En entrevista, Octavio Romero Oropeza, director general del Infonavit, habló sobre la 
reforma al Infonavit. 
(2025-02-12, Alicia Salgado, 100.1 Stereo Cien, ) 
En entrevista, Octavio Romero Oropeza, Director General del Infonavit, explicó los cambios 
recientes en la estructura de gobierno del organismo. Destacó que se mantiene el tripartismo en 
la asamblea general, el consejo de administración y los comités, pero se han implementado 
cambios para aumentar la agilidad y transparencia. Uno de los cambios más significativos es que 
el Director General ahora tendrá voz y voto en las decisiones importantes, lo que facilitará la 
gestión del organismo. Además, la Auditoría Superior de la Federación podrá revisar todas las 
cuentas del Infonavit, lo que se espera que mejore la transparencia y reduzca la corrupción. 
 

Aprueba Junta Directiva del ISSSTE iniciativas en materia de finanzas, infraestructura y 
vivienda 
(2025-02-13, Redacción, Zajid Ballesteros, Acustik Noticias (sitio), ) 
El director del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado 
(ISSSTE), Martí Batres Guadarrama, encabezó la Segunda Sesión Extraordinaria de la Junta 
Directiva, en la que se aprobó por unanimidad el Modelo de Convenio de Reconocimiento de 
Adeudo y Forma de Pago, el Programa Anual de Obra Pública 2025, y las acciones de apoyo del 
FOVISSSTE a más de 400 mil personas acreditadas. 
 

Promueven programa 'Construyendo Juntos' 
(2025-02-13, Redacción, Zócalo COAH (sitio), ) 
La Dirección de Desarrollo Social del Gobierno Municipal de Villa Unión ha puesto en marcha el 
programa "Construyendo Juntos", que tiene como objetivo proporcionar lámina galvanizada a 
bajo costo para la construcción de viviendas. Esta iniciativa promovida por el alcalde Mario 
Humberto González Vela, busca beneficiar a los ciudadanos de todos los sectores del municipio. 
 

Las comisiones de Vivienda y de Estudios Legislativos del Senado aprobaron reformas a 
la Ley del Infonavit. 
(2025-02-13, Juan Manuel de Anda, Monitoreo Especial Radio 2, ) 
Las comisiones de Vivienda y de Estudios Legislativos del Senado aprobaron con 18 votos a 
favor, 7 en contra y 2 abstenciones las reformas a la Ley del Infonavit, que incluyen la creación 
de una empresa filial para la construcción de vivienda. La oposición, representada por el PAN y 
el PRI, criticó esta medida, argumentando que se financiará con recursos del Fondo Nacional de 
Vivienda, lo que consideran un atraco a los trabajadores. El coordinador del PAN, Ricardo Anaya, 
advirtió que el gobierno federal está intentando apropiarse del dinero de los ciudadanos. La 
reforma permitirá destinar recursos del Infonavit para inversiones inmobiliarias, con la validación 
de la Secretaría de Hacienda. La senadora del PRI, Claudia Anaya, cuestionó la apropiación del 
instituto, que se financia con aportaciones privadas. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
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Piden gasolina a $24, sin bajar el impuesto 
(2025-02-13, Alfredo González, Reforma, . 1) 
El Gobierno federal presiona a los gasolineros para qué reduzcan el precio de combustibles en 
24 pesos por litro, e incluso exhibe a estaciones de servicio por sus precios, la recaudación del 
Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS), que aplica gasolinas y diesel, registra un 
récord histórico. Ayer, al dar a conocer el Plan de Trabajo 2025-2030, el director de Pemex, Victor 
Rodríguez, dijo que uno de los propósitos es que el litro de gasolina cueste máximo 24 pesos. 
 

México detecta tercer avión espia de EU en zona fronteriza 
(2025-02-13, Manuel Espino, El Universal, . 1, 6) 
Las Fuerzas Armadas de México detectaron tres aeronaves militares de Estados Unidos que han 
volado en los límites del territorio nacional, fuera del espacio aéreo mexicano, y que entre sus 
principales capacidades figuran la intercepción de comunicaciones larga distancia. Dos de los 
aviones espía han volado principalmente en los límites de la península de Baja California y 
también detectaron un tercer avión conocido como U-2, que hizo un recorrido sobre una porción 
de la frontera con México. 
 

Reestructuran Pemex para asegurar reservas 
(2025-02-13, Arturo Páramo, Excélsior, . 1, 4) 
El gobierno federal busca recuperar la producción de Petróleos Mexicanos (Pemex) y que los 
combustibles mantengan sus precios al público, sin adquirir nueva deuda, sin recortes de 
personal y manteniendo la rectoría del Estado sobre el petróleo el gas. El plan de trabajo de 
Pemex para el periodo 2025-2030 busca recuperar la producción de la paraestatal, pagar sus 
deudas, y que los combustibles mantengan sus precios al público, informó la presidenta Claudia 
Sheinbaum. 
 

Garantiza Plan Pemex abasto de combustibles: Luz Elena 
(2025-02-13, Gaspar Vela, Milenio Diario, . 1, 16 17) 
Con la reforma al sector energético y el Plan de Trabajo del Sector Hidrocarburos 2024-2030, 
Pemex podrá incrementar su producción y garantizar la estabilidad del suministro de 
combustibles, fortaleciendo la soberanía energética del país. La secretaria de Energía, Luz Elena 
González, recordó que se envió a Senadores el paquete de leyes secundarias del sector 
energético que armonizan y que complementan las reformas constitucionales en la materia de 
noviembre pasado, poniendo fin y revirtiendo de forma definitiva la reforma de 2013, misma que 
duplicó la deuda de Pemex entre 2013 y 2018, remarcando que fracasaron las rondas petroleras. 
 

Inviertan o regresen los pozos petroleros, exige Sheinbaum a IP 
(2025-02-13, Alonso Urrutia, La Jornada, . 1, 3) 
La presidenta Claudia Sheinbaum anunció que se van a revisar todos los contratos entregados a 
la iniciativa privada durante las denominadas rondas petroleras que se derivaron de la reforma 
energética de 2013, pues en la actualidad la producción petrolera de particulares asciende sólo 
a 6 por ciento del total nacional. “Se revisarán esos contratos en acuerdo con las empresas: ‘¿vas 
a invertir o no vas a invertir?, y si no vas a invertir, pues regrésalo a la nación”. 
 

Apunta Trump ahora contra la Fed y pide recorte de tasas 
(2025-02-13, Bloomberg, El Financiero, . 1, 4) 
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El presidente Donald Trump pidió tasas de interés más bajas a fin de aumentar la presión sobre 
la Reserva Federal, mientras pone en marcha la agenda económica de su segundo mandato con 
altos aranceles y exenciones fiscales. Los comentarios de Trump generaron rechazo de analistas. 
quienes pidieron a Jerome Powell defender la independencia del banco central y no ceder a la 
presión política. 
 

En puerta, acuerdo para fijar un tope de $24 al litro de gasolina regular 
(2025-02-13, Karol García, Sebastián Díaz, El Economista, . 1, 4 5) 
La presidenta Claudia Sheinbaum, junto con la secretaria de Energía, Luz Elena González 
Escobar, y el director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), Víctor Rodríguez Padilla, 
explicaron este miércoles en la conferencia matutina del Ejecutivo que se llevan a cabo 
negociaciones con los empresarios gasolineros del país para que a más tardar en dos semanas 
se dé a conocer el nuevo esquema de precios finales al público de las gasolinas, en el que el 
impuesto especial sobre productos y servicios (IEPS) podría ya no ser el factor determinante en 
la fórmula. 
 

Casi listo, tope a las gasolinas en 24 pesos el litro 
(2025-02-13, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 12) 
El acuerdo con los gasolineros va muy avanzado y el objetivo es que el precio no suba de 24 
pesos, afirmó la presidenta Claudia Sheinbaum. En su conferencia mañanera dijo que han habido 
pláticas con los empresarios del ramo para que, de forma voluntaria, accedan a fijar este límite. 
El precio promedio de la gasolina regular a nivel nacional es de 24.26 pesos, pero hay 19 
entidades donde el precio supera ese nivel. 
 

Garantizan hidrocarburos por una década 
(2025-02-13, N. Gutierrez, El Heraldo de México, . 1, 16) 
Pemex busca garantizar 10 años el suministro de petróleo a través de la perforación de pozos, 
realización de estudios sísmicos y una inversión de 200 mil millones de pesos en actividades de 
exploración, señaló Víctor Rodríguez, director general de la empresa. Por su parte, la presidenta 
Claudia Sheinbaum, en el marco de la presentación del plan de hidrocarburos, confió en que en 
las próximas dos semanas se firme un acuerdo voluntario con gasolineros para fijar en 24 pesos 
el litro de gasolina. 
 

Cárteles, armados para devastar 
(2025-02-13, Luis Valdés, 24 Horas, . 1, 3) 
En lo que va del actual sexenio se han incautado, al menos, 3 lanzacohetes, 7 lanzagranadas, 
16 aditamentos lanzagranadas, 3 ametralladoras personales FN Minimi y 2 lanzallamas, en 
operativos realizados por autoridades federales. En México, sólo existe una armería legalmente 
establecida, bajo control del Ejército, pero en Estados Unidos hay más de 9 mil en cuatro estados 
fronterizos con nuestro país y se estima que más de 200 mil armas son enviadas ilegalmente 
cada año. Expertos consideran que las confiscaciones demuestran que los grupos criminales han 
aumentado SU potencia de fuego. 
 

Problema en dos ruedas  
(2025-02-13, José Luis Ramos, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
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El incremento en el uso de motocicletas en la Ciudad de México ha traído un alza en la cantidad 
de incidentes viales, siendo los llamados bikers el colectivo que más sufre lesiones y muere por 
hechos de tránsito; sin embargo, las motos también son responsables del atropellamiento de, 
incluso, más peatones que microbuses y unidades de Metrobús cada año. 
 

En México dominan cárteles de terror: Terry Dale 
(2025-02-13, Rafael Ortiz, UnomásUno, . 1, 4) 
En México dominan cárteles de terror: Terry Dale. Por su parte, Terry Dale ha considerado que 
los cárteles mexicanos son como una plaga que pone en riesgo la seguridad de su país. De igual 
manera, culpa a las "fronteras abiertas" de propiciar la entrada de las drogas a su territorio. 
 

Reconocen al AICM entre los puntuales 
(2025-02-13, Miriam Paredes, Excélsior, . 3) 
El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) fue reconocido por la consultora 
Cirium por haberse posicionado como el tercero más puntual a nivel mundial durante 2024. 
Francisco Escamilla, oficial mayor de la Secretaría de Marina, mencionó que la puntualidad del 
AICM también está relacionada con el reordenamiento de slots (horarios de aterrizaje y 
despegue) que se realizó en la terminal. 
 

Premian al AICM como uno de los más puntuales del mundo 
(2025-02-13, 24 Horas, 24 Horas, . 7) 
El Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México (AICM) fue reconocido como 
uno de los más puntuales en el mundo, este miércoles. Con un porcentaje del 84.04% de 
exactitud, dicho recinto fue galardonado con el tercer lugar en la categoría de Aeropuerto Global 
más Puntual en 2024 por la empresa Cirium, consolidándose como un aeropuerto de clase 
mundial. Dicho reconocimiento resalta la implementación de mecanismos para mejorar la 
coordinación gestión en las operaciones. 
 

Desbalance 
(2025-02-13, Desbalance, El Universal, . 22) 
Nos comentan que la Secretaría de Marina, que administra el Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México, ya está despachando en las instalaciones que ocupaba Interjet dentro del 
terreno de la terminal 1, a un costado de Circuito Interior. Nos explican que la dependencia no 
tuvo que poner ni un centavo por el edificio, que forma parte del remate de los bienes de la 
aerolínea dentro del proceso de quiebra derivado del concurso mercantil, ya que había un 
acuerdo previo en el que la empresa construía el inmueble y si caía en quiebra o dejaba de 
operar, pasaba a formar parte de la infraestructura del aeropuerto que dirige el contralmirante 
José Ramón Rivera Parga. La mala noticia, nos indican, fue para los extrabajadores que todavía 
se encuentran en huelga, debido a que contaban con el dinero de la unidad para completar sus 
liquidaciones. 
 

En Privado // AMLO inculpó a Cienfuegos y reculó 
(2025-02-13, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
El general Salvador Cienfuegos, secretario de la Defensa Nacional en el gobierno de Enrique 
Peña Nieto (2012-2018), fue detenido por agentes de la DEA en el aeropuerto de Los Ángeles el 
15 de octubre de 2020, cuando llegaba en un viaje familiar. A la mañana siguiente, López 
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Obrador, a su estilo, lo sentenció: "Esta es una muestra inequívoca de la descomposición del 
régimen, de cómo se fue degradando la función pública, la función gubernamental en el país 
durante el periodo neoliberal. Como en el caso García Luna, todos los que resulten involucrados 
en este caso, que estén actuando en la (Secretaría) Defensa Nacional, van a ser suspendidos y 
retirados. Y si es el caso, puestos a disposición de autoridades competentes. No vamos a encubrir 
a nadie. Marina y la Defensa son tan fuertes que ni estos asuntos tan lamentables como el 
involucramiento de un exsecretario de la Defensa en casos de narcotráfico las debilitan." 
 

Dicen que el AICM es la tercer terminal más puntual del orbe 
(2025-02-13, EFE, Ovaciones, . 24) 
El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), administrado por la Marina, recibió 
ayer un reconocimiento como el tercer aeropuerto más puntual a nivel global durante 2024, de 
parte de la consultora Cirium, que analiza datos para la industria de la aviación. "Para la 
Secretaría de Marina (Semar), este reconocimiento representa que esta mos cumpliendo con la 
misión en beneficio en nuestro país", señaló durante la entrega del reconocimiento el almirante 
Francisco Escamilla, Oficial Mayor de Marina. 
 

AICM está listo para incrementar operaciones: director 
(2025-02-13, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 26) 
El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) está en condiciones para incrementar 
las 43 operaciones por hora que tiene actualmente, afirmó su director, el Contralmirante José 
Ramón Rivera Parga, quien está la espera del resultado del análisis que hacen la Agencia Federal 
de Aviación Civil (AFAC) y Servicios a la Navegación en el Espacio Aéreo Mexicano (Seneam). 
La distinción que recibió la terminal que forma parte del Grupo Aeroportuario de la Ciudad de 
México (GACM), a cargo de la Secretaría de Marina, está relacionado con el mejor desempeño 
operativo y la puntualidad, lo cual se refleja en beneficios directos en la experiencia de viajes de 
los usuarios. 
 

Galardonan al AICM por tercer sitio de puntualidad a nivel internacional 
(2025-02-13, Daniel González Delgadillo, La Jornada, . 12) 
El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) fue galardonado ayer con el premio 
Cirium por haber sido el tercero más puntual a nivel global durante 2024, con un desempeño de 
84.04 por ciento en estas operaciones, situándose por detrás del Rey Khalid (86.65), en Riad, y 
el Jorge Chávez (84.57), en Lima. Al recibir el reconocimiento en la terminal 2, Francisco 
Escamilla, oficial mayor de la Secretaría de Marina, comentó que el resultado es parte de dos 
años y medio de trabajos dedicados al reordenamiento de los espacios de tiempo asignados a 
las aerolíneas para los despegues y aterrizajes (slots), en coordinación con las autoridades 
aeroportuarias, las aerolíneas y prestadores de servicios. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Empresarios piden hablar con Hacienda para evitar el alza a los combustibles 
(2025-02-13, Alejandro Alegría, La Jornada, . 1, 3) 
El sector privado buscará dialogar con la Secretaría de Hacienda respecto de los precios 
máximos de las gasolinas y el diésel, por considerar que "no es el momento" para establecer un 
control de precios, ni tampoco un incremento. Francisco Cervantes Díaz, presidente del Consejo 
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Coordinador Empresarial, comentó que pidió a la dependencia federal establecer una mesa de 
trabajo para tratar el tema entre los involucrados. José de Jesús Rodríguez Cárdenas, líder de la 
Cámara de Comercio de la Ciudad de México, comentó que no es el momento adecuado para 
incrementar el costo de las gasolinas. Consideró que un incremento a las gasolinas sería 
"desastroso" para la economía mexicana. 
 

Buscan con IP de Canadá impedir arancel al acero y aluminio  
(2025-02-13, Leticia Hernández, El Financiero, . 1, 7) 
El sector privado está haciendo lo suyo para evitar los aranceles al acero, por lo que la máxima 
cúpula empresarial del país formará parte de la negociación el próximo fin de semana en 
Washington, junto con los empresarios acereros canadienses, dijo Francisco Cervantes Díaz, 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). "Muchos de los empresarios del acero 
están en Washington y nosotros vamos el fin de semana para apoyar las negociaciones en las 
que también estarán nuestras contrapartes de Canadá", dijo. 
El Economista (sitio),La Razón On line (Sitio),Notigape TAMPS (sitio),El Economista,Milenio Diario,90.5 Imagen, 
 

La IP pide agotar diálogo con EU 
(2025-02-13, Yazmín Zaragoza, El Heraldo de México, . 17) 
Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), aseguró que antes 
de presentar una queja o controversia en el T-MEC, este país debe agotar el diálogo, "estamos 
preocupados, pero también ocupados". En la Ceremonia de Premiación a las Empresas 
Excepcionales, dijo que "tenemos T-MEC para aplicar un mecanismo de defensa a la imposición 
de aranceles, pero primero agotaremos el diálogo". 
 

Van a destinar $600. para el amor  
(2025-02-13, Y. Zaragoza, El Heraldo de México, . 20) 
Para celebrar el Día del Amor y la Amistad, poco más de la mitad, 54% de los mexicanos va a 
gastar hasta 600 pesos, otro 15% destinará entre 601 y 900 pesos 14% entre 901 y 1,200 pesos, 
17% entre 1,201 y 1,500 pesos, en la compra de regalos, cenas y otros detalles, según datos 
proporcionados por la Condusef. El Día del Amor y la Amistad no solo es una fecha significativa 
desde el punto de vista emocional, sino que también es un motor de crecimiento para las 
empresas. “Unos 5.2 millones de comercios, negocios y prestadores de servicios en el país, se 
beneficiarán de este movimiento económico, en sectores como flores, chocolates y dulces, ropa, 
perfumes, electrónicos, restaurantes, alimentos, pastelerías, hoteles y tiendas departamentales”, 
señaló el presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y 
Turismo (Concanaco Servytur), Octavio de la Torre. El organismo estimó que la celebración 
generará este año una derrama económica de 32.5 mil millones de pesos en México, un aumento 
de 16% respecto con el año pasado. 
El Heraldo de México (sitio), 
 

"Afectara a la industria" La Canacero pide represalias para EU si Trump no excluye a 
México de los aranceles 
(2025-02-12, Xinhua, Sin Embargo (sitio), ) 
La Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero (Canacero) de México solicitó el martes 
medidas de represalia para Estados Unidos si la administración del Presidente Donald Trump no 
exime al país de imponer un arancel del 25 por ciento a las importaciones acereras. "De no lograr 
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la exclusión del acero mexicano de esta medida, será necesario aplicar represalias recíprocas 
sobre productos siderúrgicos estadounidenses", indicó la agrupación en un comunicado. 
 

Aranceles al acero y aluminio: Canacero solicita represalias contra EU 
(2025-02-12, Redacción, Muro Político MX (sitio), ) 
La Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero (Canacero) expresa su profundo 
desacuerdo con la decisión unilateral del gobierno de Estados Unidos de imponer un arancel del 
25% a las exportaciones de acero mexicano, ya que considera que esta medida afectará 
gravemente a la industria siderúrgica y a toda la cadena metalmecánica de América del Norte, 
poniendo en riesgo la competitividad y la integración regional. Ante esta decisión unilateral, la 
Canacero exhortó al gobierno mexicano a tomar medidas urgentes de defensa comercial para 
proteger a la industria nacional. 
AMX Edo de Mex,Dinero en Imagen (Sitio),Radio Turquesa Noticias QROO (sitio), 
 

Día del Amor y la Amistad dejará derrama económica de 32.5 mil mdp en el país: 
Concanaco Servytur 
(2025-02-12, Redacción, López Dóriga (Sitio), ) 
El 14 de febrero, Día del Amor y la Amistad, dejará una derrama económica de 32.5 mil millones 
de pesos en el país. Lo anterior fue detallada por residente de la Confederación de Cámaras 
Nacionales de Comecio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), Octavio de la Torre, quien 
apuntó que esta fecha es una importante oportunidad para los comercios y el sector turístico del 
país. 
 

Concanaco Servytur estima derrama de 32.5 mil mdp por 14 de febrero 
(2025-02-13, Redacción, Radio Turquesa Noticias QROO (sitio), ) 
En el Día del Amor y la Amistad que será celebrado este año se prevé que se genere una 
importante derrama económica en México alcanzando los 32.5 mil millones de pesos. Este 
excelente ingreso representa un crecimiento del 16 por ciento en comparación con los 28 mil 
millones registrados en 2024. El incremento es un claro reflejo de la creciente importancia de esta 
fecha tanto para los consumidores como para los comercios y el sector turístico del país. 
 

Coparmex: no debería preocupar tema de aranceles 
(2025-02-13, Redacción, Heraldo de Xalapa, ) 
La reciente pausa en la imposición de aranceles por parte de Estados Unidos responde más a 
una estrategia política que a una medida económica de impacto real. En entrevista, el delegado 
de Coparmex, Miguel Ángel Elizalde Martínez, afirmó que esta situación no debería generar 
preocupación en Tuxpan ni en el sector empresarial de la región. 
 

Llaman a reforzar infraestructura eléctrica  
(2025-02-12, Mayumi Suzuki, Reforma.com (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Nacional de Manufactura Eléctrica (Caname), Salvador Portillo 
Arellano, sostuvo que para reforzar la economía es necesario garantizar el suministro energético 
y mejorar la infraestructura de este sector. Durante el encuentro entre la Confederación de 
Cámaras Industriales (Concamin) y la Comisión de Relaciones Exteriores América del Norte del 
Senado, el representante aseguró que hay muchas empresas extranjeras con deseos de 
establecerse en México, pero que no concretan sus planes por falta de garantías. 
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Canaco CdMx respalda a Sheinbaum en plan de control de precio de gasolina 
(2025-02-12, Giselle Soriano, Milenio (sitio), ) 
El anuncio por la presidenta de México, Claudia Sheinbaum para firmar un acuerdo voluntario 
con gasolineros para evitar que el precio del litro de gasolina se venda en más de 24 pesos, fue 
respaldado por la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de la Ciudad de México 
(Canaco CdMx). En ese sentido, comentó que el sector empresarial solicitará una contención en 
relación con este incremento debido a la presión geopolítica actual, sin embargo, destacó que el 
alza en los precios de la gasolina debe ser analizada por todos los sectores para sumar esfuerzos, 
como ya se hizo en los rubros agropecuarios, comerciales y de servicios, con el fin de mantener 
los precios de manera competitiva y evitar generar inflación. Por su parte, Francisco Cervantes 
Díaz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), reveló que se sostendrá un diálogo 
con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y que se solicitó la creación de una mesa 
de trabajo para discutir el tope máximo del precio de la gasolina. 
 

Día del Amor y la Amistad dejará 6 mil 204 mdp en la capital del país: Canaco CDMX 
(2025-02-12, Giselle Soriano, Milenio (sitio), ) 
Por festejos del Día del Amor y la Amistad, se espera una derrama de 6 mil 204 millones de pesos 
en la Ciudad de México, estimó José de Jesús Rodríguez, presidente de la Cámara Nacional de 
Comercio, Servicios y Turismo de la capital (Canaco CdMx). A nivel nacional, el Día del Amor y 
la Amistad dejará aproximadamente 32.5 mil millones de pesos, según estimaciones de la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur). 
 

Sheinbaum interviene en aranceles a aluminio y acero: Mandará carta a la Casa Blanca 
con sus argumentos 
(2025-02-12, Redacción, El Financiero (Sitio), ) 
Luego de que el Gobierno del presidente Donald Trump informará que impondrá aranceles a 
aluminio y acero, la presidenta Claudia Sheinbaum informó que enviará una carta a la Casa 
Blanca para explicarle a EU por qué no le conviene tomas esta medida. Estados Unidos tiene, 
desde 2015, un superávit promedio de 1.2 millones de toneladas en el comercio de acero y 
aluminio, y en los primeros días de 2025, esa cifra subió hasta los 2.3 millones de toneladas, de 
acuerdo con información de la Canacero y la Oficina del Censo de EU. 
 

Empresarios piden diálogo ante tope a precios de gasolinas 
(2025-02-12, Redacción, López Dóriga (Sitio), ) 
Empresarios solicitaron mesas de diálogo con el gobierno federal para evaluar la viabilidad de 
poner un precio máximo de 24 pesos por litro de gasolina, medida anunciada este miércoles por 
la presidenta, Claudia Sheinbaum. Así lo indicó Francisco Cervantes, presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), quien confirmó que han solicitado una reunión con la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público (SHCP) para discutir la iniciativa. 
 

En entrevista, Alejandro Malagón, presidente de Concamin, habló sobre el Infonavit. 
(2025-02-13, Mario Maldonado, 98.5 El Heraldo Radio, ) 
En entrevista, Alejandro Malagón, presidente de la Concamin, expresó su optimismo respecto a 
las negociaciones entre México y Estados Unidos sobre los aranceles al acero y aluminio, que 
entrarán en vigor el 12 de marzo si no se llega a un acuerdo. Malagón destacó la importancia del 
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Tratado de Libre Comercio entre Canadá, EE.UU. y México (T-MEC) para fortalecer la relación 
comercial y evitar renegociaciones perjudiciales. Además, comentó sobre la reciente reforma del 
Infonavit, subrayando la importancia de mantener la participación tripartita y paritaria en la toma 
de decisiones. Malagón enfatizó la necesidad de procesos administrativos transparentes y de 
entrega de cuentas para garantizar que los recursos de los trabajadores se utilicen 
adecuadamente en la construcción de vivienda. A pesar de algunas dudas sobre la operatividad 
del Infonavit, se mostró esperanzado en que la reforma beneficie a los trabajadores. 
 

Empresarios piden diálogo ante tope a precios de gasolinas 
(2025-02-13, Redacción, Palabras Claras VE (sitio), ) 
Empresarios solicitaron mesas de diálogo con el gobierno federal para evaluar la viabilidad de 
poner un precio máximo de 24 pesos por litro de gasolina, medida anunciada este miércoles por 
la presidenta, Claudia Sheinbaum. Así lo indicó Francisco Cervantes, presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), quien confirmó que han solicitado una reunión con la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público (SHCP) para discutir la iniciativa. 
 

Preocupan a la IP los aranceles; transmite su inquietud al Senado 
(2025-02-13, Andrea Becerril, Georgina Saldierna, La Jornada, . 17) 
En una reunión con la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado, la Confederación de 
Cámaras Industriales (Concamin) externó ayer su preocupación por la imposición de aranceles 
por parte del gobierno de Estados Unidos, y apremió a mantener el acuerdo comercial con ese 
país y Canadá (T-MEC), ya que el mecanismo ha sido fundamental para diversos sectores del 
país. En entrevista después de participar en la ceremonia de Empresas Excepcionales, Francisco 
Cervantes Díaz, dirigente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), comentó que una 
comitiva de representantes de la iniciativa privada viajará a Washington para reunirse con el 
subsecretario de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía (SE), Luis Rosendo Gutiérrez 
Romano, y empresarios acereros para dialogar con sus contrapartes, tanto de Estados Unidos 
como de Canadá, sobre las tarifas anunciadas por el presidente Trump. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Doble cobro de IVA 
(2025-02-13, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
Es falso que las maquiladoras hayan querido engañar al SAT. Permitir el doble cobro del IVA 
golpearía a las empresas y a la certidumbre jurídica. El SAT sostiene que las maquiladoras han 
hecho un "engaño" por decir que han exportado productos manufacturados en México para 
reimportarlos para su venta en el país, cuando el producto ha permanecido todo el tiempo en 
territorio nacional. 
 

Análisis Superior // ¿Y si no hay nadie? 
(2025-02-13, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
Si termina este día y nadie se inscribe para ser candidato a la presidencia de la ABM, ¿qué pasará 
en este gremio? Hasta finales del año pasado, prácticamente todos daban como un hecho que 
Jorge Arce sería el próximo presidente de este gremio; sin embargo, como se lo narró con toda 
oportunidad el Padre del Análisis Superior, el presidente y director general de HSBC México retiró 
su intención porque asumió responsabilidades en América Latina. 
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Activo Empresarial // Maquiladoras y el SAT se van a la Corte; Pemex ya no va a mercado 
de deuda 
(2025-02-13, José Yuste, Excélsior, . 2) 
El SAT ha buscado distintas formas de hacerse de recursos, a sabiendas de la falta de una 
reforma fiscal. Pero así lo han hecho y, debemos decirlo, Antonio Martínez Dagnino, jefe del SAT, 
y su equipo SÍ lograron eficientar el cobro fiscal con digitalización y, además, mantienen el cobro 
a los grandes contribuyentes. Todo ello está bien. 
 

Bitácora del Director // Caminos de Michoacán, sembradíos de muerte 
(2025-02-13, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
Pablo Ríos Buenrostro, un niño de 15 años, murió al pisar una mina en una huerta de limón en 
Michoacán. Su madre, Alejandra, relata que Pablo era un niño trabajador que ayudaba a la 
familia. Las autoridades especularon que los fallecidos pudieron no haber sido campesinos, sino 
miembros de la delincuencia, lo que generó indignación en la madre de Pablo. 
 

Juegos de Poder // La intrascendencia de Emilia Pérez  
(2025-02-13, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
La película Emilia Pérez ha generado controversia y opiniones divididas. Si bien ha sido aplaudida 
por la crítica, no ha tenido éxito en taquilla, recaudando solo 10 millones de dólares a nivel 
mundial. El uso de un tema delicado como los desaparecidos en un musical ha generado críticas 
por su deshonestidad, al utilizar algo muy doloroso para ensalzar la imagen de la protagonista. 
 

Cuenta Corriente // El U-turn maquilador y la SCJN 
(2025-02-13, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
México defiende la no aceptación de la imposición arancelaria que pretende Trump. Justo este 
es el argumento bajo el cual la presidenta Claudia Sheinbaum y el secretario de Economía, 
Marcelo Ebrard, defienden la no aceptación de la imposición arancelaria que pretende Trump. El 
Inmex establecía como incentivo que las empresas pudieran solicitar devolución de IVA-IEPS 
cuando había saldo a favor certificado, y como obligación, cumplir requisitos como la inversión 
física en México (planta empleo) por al menos dos años y exportar un mínimo del 10% de la 
producción. 
 

Día con Día // "{Balazos, no abrazos?" 
(2025-02-13, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
El obispo emérito de San Cristóbal de las Casas, Felipe Arizmendi Esquivel, relata su 
conversación con un líder criminal de Toluca, a quien invitó a cambiar de vida. La respuesta fue 
negativa; el jefe criminal dejó de andar por la calle como por su casa. "De cuando en cuando 
regresa", escribe el obispo, "cuando sus halcones le avisan que no hay Ejército cerca, como para 
recordarnos quién manda aquí". 
 

Duda Razonable // Armas y drogas: oferta demanda 
(2025-02-13, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
El gobierno mexicano ha adoptado una lógica que culpa a la demanda estadounidense de drogas 
por el tráfico de estas desde México. Sin embargo, el tráfico de armas a México desde Estados 
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Unidos también es un problema de demanda. Es necesario que cada país se encargue de su 
propio problema, controlando su frontera para evitar el tráfico de drogas y armas. 
 

En Privado // AMLO inculpó a Cienfuegos y reculó 
(2025-02-13, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
El general Salvador Cienfuegos, secretario de la Defensa Nacional en el gobierno de Enrique 
Peña Nieto (2012-2018), fue detenido por agentes de la DEA en el aeropuerto de Los Ángeles el 
15 de octubre de 2020, cuando llegaba en un viaje familiar. A la mañana siguiente, López 
Obrador, a su estilo, lo sentenció: "Esta es una muestra inequívoca de la descomposición del 
régimen, de cómo se fue degradando la función pública, la función gubernamental en el país 
durante el periodo neoliberal. Como en el caso García Luna, todos los que resulten involucrados 
en este caso, que estén actuando en la (Secretaría) Defensa Nacional, van a ser suspendidos y 
retirados. Y si es el caso, puestos a disposición de autoridades competentes. No vamos a encubrir 
a nadie. Marina y la Defensa son tan fuertes que ni estos asuntos tan lamentables como el 
involucramiento de un exsecretario de la Defensa en casos de narcotráfico las debilitan." 
 

Coordenadas // México y Trump: ¿tormenta en el horizonte o una oportunidad 
inesperada? 
(2025-02-13, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
A simple vista, la llegada de Donald Trump a la Casa Blanca podría parecer un nubarrón para las 
empresas en México. Sin embargo, hay un grupo de grandes compañías, tanto globales 
instaladas en México como consorcios nacionales, que ven el panorama con optimismo. Para 
ellos, la administración Trump podría incluso representar una oportunidad. 
 

Estrictamente Personal // Ataques contra Marcelo 
(2025-02-13, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34) 
En algún momento en las próximas semanas comenzará a circular un libro clasificado por la 
editorial Penguin Random House en el género de "delincuencia empresarial", cuyo público 
objetivo son "jóvenes adultos". El libro de 288 páginas tiene como eje central a Marcelo Ebrard y 
retoma una vieja averiguación previa sobre presuntos actos ilegales en la construcción de la 
Supervía, una vía de peaje que conecta los suburbios de la Ciudad de México al poniente y que, 
cuando fue jefe de Gobierno del entonces Distrito Federal, pudo concluirse tras más de tres 
décadas de intentos por construirse. 
 

Ricos y Poderosos // Viene revisión de contratos a petroleras extranjeras 
(2025-02-13, Marco Antonio Mares, El Economista, . 22) 
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, avanza en la consolidación de la contrarreforma 
energética, la cual cierra el ciclo de apertura energética, la creación de un mercado energético 
competido y vuelve a un esquema estatista que da prioridad a Pemex, con el respaldo y soporte 
de las finanzas públicas. Se cancelan definitivamente las "rondas petroleras" y se revisarán los 
contratos vigentes con empresas internacionales, para determinar si invertirán o no, o que 
devuelvan a la Nación las áreas adjudicadas para exploración y explotación, anunció. 
 

La Gran Depresión // La transformación que sí funciona 
(2025-02-13, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 7) 
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Hasta hoy, son tres las amenazas de Donald Trump de aplicar aranceles a las exportaciones 
mexicanas a Estados Unidos: las de la prórroga por temas de migración y fentanilo que vence a 
principios del próximo mes, las del aluminio y el acero aplicables el 12 de marzo y las de abril por 
temas de déficit comercial. El argumento de que México compra más acero y aluminio del que 
vende al norte no le va a tocar el corazón a Donald Trump. 
 

La Quinta Transformación // Pérez Da-Yunes y el último clavo a la corte 
(2025-02-13, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
Tres miembros de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) han solicitado que cinco ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 
se abstengan de votar un proyecto que establece que se extralimitaron en sus funciones. El acto 
representaría un intento desesperado de salvaguardar sus resoluciones y una defensa a las 
facultades que ellos mismos se arrogaron como un tribunal constitucional ad hoc. 
 

TREN MAYA 
 

Construirá el Ejército obras públicas, "hasta donde la ley lo permita" 
(2025-02-13, Andrea Becerril, Georgina Saldierna, La Jornada, . 6) 
A "las voces" que critican que las obras prioritarias del gobierno federal sean asignadas al 
Ejército, el general Ricardo Vallejo Suárez, comandante del Agrupamiento de Ingenieros Militares 
Felipe Ángeles, les respondió desde el Senado que ni realizan tareas ajenas a la función 
castrense ni invaden la labor de empresas privadas. Al participar en el foro ferroviario República 
Conectada, expuso que han estado a cargo de la construcción del Tren Maya y otras obras 
insignia de la 4T porque "hacemos proyectos de ingeniería con recursos técnicos, humanos y 
materiales propios, a bajo costo, con calidad y rapidez, y participamos en toda la cadena 
completa. 
 

Reconocen la importancia de empresa ferroviaria en el desarrollo de Tlaxcala 
(2025-02-12, Redacción, El Economista (sitio), ) 
La gobernadora de Tlaxcala, Lorena Cuéllar Cisneros, visitó la planta de durmientes de ITISA, 
instalada en el municipio de Papalotla, la cual ha participado en proyectos emblemáticos como el 
Tren Maya y el Tren Interoceánico, además de exportar sus productos a diferentes industrias 
ferroviarias de Venezuela, Argentina y Chile. Durante su visita, la gobernadora destacó la 
importancia de esta empresa mexicana para el desarrollo tanto de Tlaxcala como del país. 
 

Hotel Excellence Coral Playa Mujeres en Quintana Roo generará 3,000 nuevos empleos 
(2025-02-12, Redacción, El Economista (sitio), ) 
"Hoy es tiempo de humanizar al turismo, de reconocer que su verdadera fuerza radica en la 
gente", afirmó la gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama Espinosa, durante su participación 
en la inauguración del Hotel Excellence Coral Playa Mujeres, que generará 3,000 nuevos 
empleos directos e indirectos. La titular del Ejecutivo estatal también resaltó los avances 
alcanzados en 2024 en el sector turístico, reflejados en casi 33 millones de pasajeros movilizados 
en los cuatro aeropuertos internacionales de Quintana Roo, con una derrama económica de cerca 
de 20,000 millones de dólares. Asimismo, destacó las importantes inversiones en infraestructura 
turística que están consolidando a Quintana Roo como el gigante turístico de México, América 
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Latina y el mundo, entre ellas la construcción del Tren Maya y el Aeropuerto Internacional de 
Tulum. 
 

Con 29 mmdp en el aire, 4T avala Cuenta Pública 2022 
(2025-02-12, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
Sin el aval de las bancadas de oposición, el pleno de la Cámara de Diputados aprobó la Cuenta 
Pública 2022, correspondiente al cuarto año del Gobierno de Andrés Manuel López Obrador, y 
en la que persiste un desfalco por 29 mil 765 millones de pesos. En su oportunidad, el priista 
Mario Zamora llamó a rechazar la Cuenta Pública 2022 por las irregularidades detectadas en 
obras como el Tren Maya, así como los desvíos en Segalmex, a las que llamó "el robo del siglo". 
88.1 Universal,88.9 Noticias, 
 

La secretaria de Turismo de México realiza gira por Tabasco 
(2025-02-12, Redacción, Clase Turista (Sitio), ) 
La secretaria de Turismo de México, Josefina Rodríguez Zamora, realizó una gira de trabajo por 
Tabasco, acompañada por el gobernador del estado, Javier May Rodríguez, en la que participó 
como testigo de honor en la firma de un convenio de colaboración entre la Secretaría de Turismo 
y Desarrollo Económico de Tabasco y diversos institutos tecnológicos federales y 
descentralizados con sede en Tabasco. Lo anterior, lo consolida como un destino turístico en 
crecimiento, y "los buenos resultados seguirán llenándonos de orgullo con la llegada de un 
producto turístico emblemático, el Tren Maya, el cual ha impactado positivamente al sureste y, 
por supuesto, a Tabasco", declaró. 
 

AIFA 
 

Ejército seguirá haciendo obras durante el sexenio 
(2025-02-13, Karina Aguilar, 24 Horas, . 4) 
A pesar de los cuestionamientos, la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) seguirá 
construyendo proyectos prioritarios seguridad nacional "hasta donde la sociedad lo necesite, 
hasta donde la presidenta lo instruya y hasta donde la Constitución lo permita", advirtió el general 
Gustavo Ricardo Vallejo, comandante del Agrupamiento de Ingenieros "Felipe Ángeles". Ante 
senadores de la República, aseguró que la dependencia a la que pertenece tiene el compromiso 
de que "seis meses antes de que acabe la administración tenemos que dar resultados al país, 
tenemos que tener las líneas férreas de Ciudad de México a Querétaro, la de Querétaro 
Guadalajara terminada, la extensión del servicio de pasajeros del AIFA a Pachucay la 
infraestructura de carga". 
 

Templo Mayor 
(2025-02-13, F. Bartolomé, Reforma, . 8) 
CON LA NOVEDAD de que tres años después de que el gobierno federal decidió recortar las 
operaciones en el AICM con el propósito de favorecer el tráfico aéreo en el AIFA, ahora resulta 
que ya estudian cómo volver a incrementarlas. Según el contralmirante José Ramón Rivera 
Parga, director del AICM, también cuenta con un presupuesto de 8 mil millones de pesos para 
remodelar una vez más las terminales y tratar de ampliar los saturados estacionamientos. 
 

Es difícil hospedarse cerca del AIFA 
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(2025-02-12, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), ) 
Los viajeros que deciden hospedarse en un hotel cercano al Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) enfrentan problemas de disponibilidad, altos precios en las habitaciones y 
transporte. Según un ejercicio realizado por Grupo REFORMA, hacer una reservación para 
pernoctar cerca a la terminal se tiene que planear con anticipación, pues los hoteles se saturan 
cuando hay congresos o eventos cercanos. 
 

El director del AIFA, Isidoro Pastor Román, destacó que en solo dos años el aeropuerto 
superó las expectativas. 
(2025-02-12, Oyuki Gómez, Canal 34 Mexiquense, ) 
El director general del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), general Isidoro Pastor 
Román, ha resaltado el éxito del aeropuerto en sus primeros dos años de operación. Designado 
para el cargo en octubre de 2021, Pastor Román ha liderado el AIFA, ubicado en Zumpango, 
Estado de México, desde su construcción, ordenada por el presidente de la República en 2019. 
El AIFA ha sido reconocido por el organismo internacional Prix Versalles como uno de los seis 
aeropuertos más bellos del mundo, destacando su diseño arquitectónico y sustentabilidad. 
 

¿AICM ampliará sus operaciones de vuelos este año? Esto dice el director del aeropuerto 
(2025-02-12, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio), ) 
Para la dirección general del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), a cargo 
del contraalmirante José Rivera Parga, sería ideal que las operaciones en el aeropuerto se 
amplíen, pero esto depende de un estudio a cargo de la autoridad aeronáutica. Cabe señalar que 
las aerolíneas planean sus operaciones con más de medio año de anticipación, y lo hacen de 
acuerdo con dos temporadas: la invernal, de finales de octubre a marzo, y la de verano, de finales 
de marzo a octubre, por lo que una eventual ampliación de slots podría surtir efecto hasta finales 
de este año si así ocurre. El AICM sufrió el recorte de operaciones máximas permitidas, que son 
los horarios disponibles de aterrizaje y despegue o slots, debido a la saturación que presenta en 
su espacio aéreo y en sus terminales. No obstante, el recorte de 61 a 43 operaciones permitidas 
como máximo por hora benefició de forma directa al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA). 
 

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México gana premio como uno de los más 
puntuales del mundo 
(2025-02-13, Redacción, Infobae América (Sitio), ) 
A dos años de recibir a millones de visitantes que asistirán a la Copa Mundial FIFA 2026, el 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México Benito Juárez (AICM) fue reconocido como con 
el tercer aeropuertos más puntual del mundo durante 2024. Es importante destacar que el número 
de operaciones en el AICM se redujo durante el sexenio del presidente Andrés Manuel López 
Obrador, quien además emitió un decreto para mudar los vuelos de carga al Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Minimiza agua y sal en petróleo 
(2025-02-13, Arturo Páramo, Excélsior, . 4) 
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El contenido de agua y sal en el crudo que México ha exportado recientemente no pone en riesgo 
los cargamentos del petróleo que se vende a Estado Unidos, afirmó la presidenta Claudia 
Sheinbaum. La titular del Ejecutivo reconoció que el problema es coyuntural y que se cuenta con 
los métodos para reducir estos contenidos de agua sal del petróleo que es extraído del golfo de 
México. Cabe destacar que el pasado 4 de febrero, la presidenta Sheinbaum admitió que hay un 
problema de salinización del crudo por lo cual no se pone en marcha la refinería Dos Bocas: "A 
veces no tiene que ver con un asunto de la propia explotación del mecanismo. de la metodología 
de extraccion del petróleo, sino, incluso, hasta con mal tiempo en el Golfo. Son muchas causas 
de esto. 
 

Se agotan yacimientos de petróleo 
(2025-02-13, Nayeli González, Excélsior, . 1, 4) 
La extracción de los yacimientos de Petróleos Mexicanos (Pemex), al cierre de 2024, fue de un 
promedio de un millón 485 mil barriles por día, sin contar condensados, el volumen más bajo en 
los últimos 46 años. Esto, debido al agotamiento de los campos, mismo que ocasiona que el 
petróleo sea de menor calidad, lo que dificulta su refinación. El declive de la producción y la 
sobreexplotación son factores que reducen la presión de los yacimientos y facilitan las 
condiciones para que el agua se incorpore al crudo, misma que debería quitarse en plantas, 
principalmente en la refinería de Dos Bocas, en Tabasco. 
 

Luce sin actividad el mechón de Dos Bocas 
(2025-02-13, Fabiola Xicoténcatl, Excélsior, . 5) 
Totalmente apagado luce el mechón de la refinería Olmeca. El acceso a la factoría es 
infranqueable; sin embargo, lugareños afirman que desde hace 15 días el mechero es encendido 
de forma esporádica. Eustacio Pérez, el líder del Frente Amplio de Proveedores asegura que la 
refinería Olmeca está paralizada. 
 

Sheinbaum reconoce problema de petróleo con agua y sal 
(2025-02-12, Elia Cruz Calleja, La Hoguera (Sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo reconoció que hay un problema con el petróleo que 
Pemex está vendiendo a Estados Unidos porque tiene un porcentaje de agua y sal, pero matizó 
señalando que es un problema que enfrentan muchas petroleras en el mundo y que se puede 
solucionar, por lo que para México es "coyuntural". La mandataria federal que recordó que es 
"doctora en energía" dijo que es normal que el petróleo enfrente circunstancias de este tipo, pero 
insistió en que hay manera de resolverlo, además de que sostuvo que no se está escondiendo 
nada, tanto que ella misma reveló que había un problema de salinidad con el combustible 
procesado en la refinería de Dos Bocas. 
 

Presidenta anuncia llamada entre Secretario de Estado de EE.UU. y Canciller de México 
para negociación bilateral y destaca compromiso de Pemex con producción máxima en 
refinería Dos Bocas. 
(2025-02-12, Ciro Gómez Leyva, Manuel Feregrino, 104.1 Radio Fórmula, ) 
Durante la conferencia matutina, la Presidenta anunció una próxima llamada entre el Secretario 
del Departamento de Estado de EE.UU. y el Canciller Juan Ramón de la Fuente, para discutir 
temas de negociación bilateral. Además, mencionó su reunión programada con los padres de 
Ayotzinapa a finales de mes. En otro tema, se abordó la producción de la refinería Dos Bocas, 
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con la Presidenta afirmando que Pemex se compromete a alcanzar su máxima capacidad de 
producción de crudo y diésel este mes, a pesar de los retrasos causados por problemas con los 
trenes. 
1500 Radio Fórmula,Canal 121 Telefórmula,La Razón On line (Sitio), 
 

No ven problema con sal y agua en crudo 
(2025-02-13, Yulia Bonilla, La Razón de México, . 8) 
LA PRESIDENTA Claudia Sheinbaum negó que Petróleos Mexicanos (Pemex) enfrente 
problemas en cuanto a las exportaciones de crudo hacia Estados Unidos, pues dijo que gran 
parte de las circunstancias que hoy se atraviesan en la petrolera sólo son "coyunturas" que 
también se registran en otras empresas del mundo. Consultada sobre si los problemas de agua 
y salinidad en el crudo que se procesa en la refinería de Dos Bocas se han extendido y generado 
inconformidad en los compradores, la mandataria respondió que es una situación en "algunas 
plataformas" y aseveró que lo que ocurre en la refinería Olmeca se resolverá en 10 días. 
 

SICT 
 

AICM, con espacio para aumentar número de operaciones: director 
(2025-02-13, Roberto Valadez, Milenio Diario, . 20) 
Hay margen para incrementar la capacidad de vuelos que operan en el Aeropuerto Internacional 
de Ciudad de México (AICM), reveló su director general, José Ramón Rivera Parga. "Yo 
considero que sí lo hay, pero esperaremos también lo que nos digan las autoridades", afirmó en 
conferencia. Rivera Parga informó que son la Agencia Federal de Aviación Civil (Afac) y Servicios 
a la Navegación en el Espacio Aéreo Mexicano (Seneam) quienes están realizando un estudio 
para determinar si habrá incremento de operaciones en el terminal aérea capitalina. Por otra 
parte, Rivera Parga mencionó que la Subsecretaría de Transportes de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) está realizando un estudio sobre los taxis 
de aplicación y su puesta en marcha en los diversos aeropuertos del país. 
El Universal (sitio),Reforma.com (sitio),Milenio (sitio),La Lista (sitio), 
 

AICM es la tercera base más puntual 
(2025-02-13, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 13) 
El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) recibió un galardón como la tercera 
terminal aérea más puntual del mundo durante 2024. La firma de análisis de datos de aviación 
Cirium destacó que la terminal capitalina registró un índice de puntualidad de 84.04 por ciento al 
cierre del año, ubicándose como el tercer aeropuerto más puntual a nivel mundial. Tras el evento, 
el director general del AICM, José Ramón Rivera, comentó que aún no hay fecha para aumentar 
las operaciones en el aeródromo, como dijo la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT). 
 

Teléfono Rojo // El doloroso y costoso final de los órganos autónomos 
(2025-02-13, José Ureña, 24 Horas, . 4) 
He aquí un panorama de incertidumbres: en la Comisión Federal de Competencia Económica, la 
idea es transferir a gran parte del personal a otras áreas de gobierno, pero no está definido sin 
ley reglamentaria. En el Instituto Federal de Telecomunicaciones, los mil 600 empleados buscan 
cómo contactarse con la Agencia de Transformación Digital del Gobierno y la SICT, de Jesús 
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Antonio Esteva, para asegurar su futuro. La labor de la Comisión Nacional para la Mejora 
Continua de la Educación pasará a la SEP de Mario Delgado, pero los 600 trabajadores no saben 
cuántos tendrán acomodo. Por ahora, descabezada por la renuncia de Etelvina Sandoval para 
acomodarse en el Gobierno federal, Mejoredu solo tiene dos comisionados: Valle y Florentino; 
por lo tanto, la Junta Directiva está imposibilitada para sesionar. 
Quadratín México (sitio), 
 

Comisión de Desarrollo Regional se reunirá con SICT para revisar estado de carreteras 
(2025-02-12, Liliana Padilla, Silvia Arellano, Milenio (sitio), ) 
Para revisar el estado que guarda el sistema carretero del país y tener conocimiento del plan de 
mantenimiento del mismo, la Comisión Desarrollo Regional, que preside el senador Miguel 
Márquez Márquez, se reunirá con el secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT), Jesús Antonio Esteva Medina. Durante una reunión de comisiones, Márquez Márquez 
refirió que el encuentro, previsto antes del 28 febrero, se deriva las peticiones que hicieron 
senadores de diversos grupos parlamentarios, con el propósito de que el titular de la SICT 
exponga el plan de mantenimiento del sistema carretero para el ejercicio 2025. 
 

'Buena idea', ampliar las operaciones del AICM 
(2025-02-13, Aldo Munguía, El Financiero, . 21) 
Para la dirección del AICM, a cargo del contraalmirante José Rivera Parga, sería ideal que las 
operaciones en el aeropuerto se amplíen, pero esto depende de un estudio a cargo de la 
autoridad aeronáutica. El director del 'Benito Juárez reafirmó que, desde su perspectiva, el 
aeropuerto tiene capacidad para aumentar sus operaciones, esto luego de un recorte de casi el 
30 por ciento de los vuelos que se llevaban a cabo en el AICM. En diciembre, el titular de la SICT, 
Jesús Esteva, reveló que el AICM solicitó la ampliación de operaciones a la autoridad 
aeronáutica. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Reestructuran Pemex para asegurar reservas 
(2025-02-13, Arturo Páramo, Excélsior, . 1, 4) 
El plan de trabajo de Petróleos Mexicanos (Pemex) para el periodo 2025-2030 busca recuperar 
la producción de la paraestatal, pagar sus deudas, y que los combustibles mantengan sus precios 
al público, informó la presidenta Claudia Sheinbaum, En la rueda de prensas presentaron los seis 
pasos del Plan de Trabajo de Pemex que consiste en garantizar reservas de petróleo por 10 
años, para lo cual se invertirán 220 mil millones de pesos en 2025: una producción diaria de 
petróleo de un millón 800 mil barriles, y de gas en 5 mil millones de pies cúbicos diarios, para 
tener un ingreso de 5 billones de pesos; garantizar el abasto de gasolina, turbosina, diésel y gas, 
y mantener el precio de la gasolina por debajo de los 24 pesos; recuperar la petroquímica; 
garantizar una logística segura en el traslado de combustibles en el país; y generar energías 
limpias. 
 

Pemex: Inyección de 220 mmdp para producción sostenida 
(2025-02-13, Cecilia Higuera Albarrán, La Crónica de Hoy, . 1, 6) 
El director de Pemex, Víctor Rodríguez, explicó que el plan inmediato se centrará en 6 funciones 
medulares: Productiva, Seguridad Energética, Bienestar, Económica, Ambiental y de Transición 
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Energética. Se busca que la empresa tenga garantizados el abasto suficiente de combustible y 
una, mayor producción de petroquímicos y fertilizantes. 
 

Reforma energética de 2013, casi destruye legado de Lázaro Cárdenas: secretaria de 
Energía 
(2025-02-12, Redacción, La Silla Rota (sitio), ) 
La secretaria de Energía, Luz Elena González, señaló al presentar el Plan de Trabajo del Sector 
de Hidrocarburos 2025-2030, devolverá a Petróleos Mexicanos (Pemex) su carácter público para 
tener una mayor eficiencia y capacidad, además, establece que las actividades de la empresa no 
pueden considerarse monopólicas. En su exposición, la titular de Energía hizo referencia a la 
reforma energética del 2013 a la que considero un fracaso, ya que en el sector hidrocarburos 
prometió la apertura indiscriminada a través de las famosas rondas del sector atraería grandes 
inversiones. Además, Pemex pasó de 2013 a 2018 a ser la petrolera más endeudada del mundo, 
su deuda creció 100% en pocos años y casi se destruye el legado del general Lázaro Cárdenas. 
 

Pemex presenta plan estratégico para revertir la reforma energética de 2013 y estabilizar 
el mercado interno de hidrocarburos durante la administración de Claudia Sheinbaum. 
(2025-02-12, Víctor Piz, Canal 150 El Financiero Bloomberg, ) 
Luz Elena González, secretaria de Energía, presentó el Plan de Trabajo del Sector de 
Hidrocarburos que implementará Pemex durante la administración de Claudia Sheinbaum, con el 
objetivo de revertir la reforma energética de 2013. Víctor Rodríguez Padilla, director general de 
Petróleos Mexicanos, detalló que el plan incluye seis acciones estratégicas, entre las que se 
destaca fijar el precio máximo del litro de gasolina en $24, garantizar el abastecimiento del 
mercado interno y evitar gasolinazos. 
 

Se revisarán contratos con IP sobre campos petroleros: Sener 
(2025-02-12, Alonso Urrutia, Alma Muñoz, La Jornada (sitio), ) 
Aún cuando los campos petroleros que fueron entregados a la iniciativa privada como parte de 
las rondas de asignación que derivaron de la reforma energética de 2013 se van a respetar en 
los términos que fueron entregados, el gobierno federal pretende iniciar conversaciones para 
revisar los contratos sobre la base de que su producción ha sido mínima y sólo aportan seis por 
ciento a nivel nacional, informó la secretaria de Energía, Luz María González. 
 

Central eólica con 21 aerogeneradores en Paraíba (Brasil) recibe crédito del Gobierno 
(2025-02-13, Redacción, Reve (Sitio), ) 
El Consejo Directivo de la Sudene aprobó el lanzamiento de la primera cuota de financiación del 
Fondo de Desarrollo del Nordeste (FDNE) para la Central Eólica Borborema II, ubicada en 
Pocinhos, Paraíba. Se pagarán R$ 62,6 millones de un crédito de R$ 235,7 millones, con una 
inversión total de R$ 437,3 millones. El superintendente de la Sudene, Danilo Cabral, afirma que 
la inversión del FDNE en el proyecto fortalece la producción de energía en el Nordeste, líder de 
la transición energética brasileña. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 

En entrevista, Eduardo Bohórquez, director ejecutivo de Transparencia Mexicana, habló 
sobre el índice de percepción de la corrupción. 
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(2025-02-12, Pascal Beltrán del Río, 90.5 Imagen, ) 
En entrevista, Eduardo Bohórquez, director ejecutivo de Transparencia Mexicana, discutió la 
reciente caída de México en el índice de corrupción de Transparencia Internacional, donde el 
país ocupa el lugar 140 de 180, empatado con Irak, Uganda y Nigeria. Bohórquez explicó que 
este retroceso se debe a varios factores, incluyendo la incertidumbre sobre reformas 
constitucionales y la percepción de corrupción en la clase política durante periodos electorales. 
Además, destacó que los grandes casos de corrupción, como Odebrecht y la estafa maestra, no 
han sido sancionados adecuadamente. 
 
 


